

**JOSÉ MANUEL OTERO LASTRES • CATEDRÁTICO DE LA UAH, FUE PROFESOR DE RAJOY Y ZAPATERO**

**ESPERANZA PÉREZ** | ALCALÁ

redacción@diariodealcala.es

Pocos profesores de la Universidad pueden preciarse de contar con una actividad pública tan diversa como José Manuel Otero Lastres, catedrático de Derecho Mercantil. Jefe del bufete de abogados que lleva su nombre en la capital, miembro de las directiva del Real Madrid y literato ocasional, Otero Lastres (Cee, La Coruña, 1947) presume, además, de haber sido profesor de Derecho de dos presidentes del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero y Mariano Rajoy. A todo ello acaba de unir ahora el cargo de presidente de la Sección Sexta del Jurado de Autocontrol, una asociación para la autorregulación de la comunicación comercial.

**-¿Le va a dar mucho trabajo esta nueva responsabilidad?**

-Sí, pero es muy bonito. Se trata de analizar anuncios por si infringen las normas éticas de la publicidad. No es un examen de la publicidad desde el punto de vista legal, sino ético. Todo lo que sea ordenar y regular la publicidad es bueno, porque tiene mucha influencia sobre los consumidores.

**-¿Se producen muchas infracciones?**

-Cuando hay tanta competencia entre sectores, muchos empresarios tienen la tentación de recurrir a prácticas que si no bordean la ley, sí la ética. La competencia a veces es tan fuerte, y el deseo de sortear la crisis tan grande, que a veces se cede a esa tentación.

**-Un caso siempre recurrente es el de los 'medicamentos-milagro'.**

-A esos productos se les exige que prueben sus propiedades, porque están en la frontera de la exageración. A veces hay expresiones vacías, como esos detergentes que prometen un blanco nuclear o un brillo como el sol, que el público no se toma en serio, porque ya está acostumbrado a convivir con la exageración.

**-¿Y qué tiene que decir de la publicidad política? ¿Le falta ética?**

-Eso es propaganda y carece de ética, porque su finalidad es política. Y no debería ser así. Si me apura, creo que tendría que haber más ética en la política que en la publicidad. Yo creo que el compromiso del político es el del representante con los representados, es vital la confianza. El político no debería poder engañar a los ciudadanos. Debería ser objeto de una censura inmediata. Pero eso no es así. ¿Y sabe por qué? Porque las leyes las hacen los políticos.

**-Como profesor que fue del actual presidente del Gobierno, ¿qué tiene que decir de su gestión?**

-Estoy convencido de que lo está haciendo muy bien. Es una persona muy trabajadora y con mucha capacidad in-



El profesor José Manuel Otero Lastres, en la facultad de Derecho

**“Rajoy se esfuerza y Zapatero no se rodeó bien”**

telectual, y está anteponiendo los intereses de España a los de su partido. Tiene a la sociedad levantada, hay conflictos continuos. Porque nos están tocando a todos, ya que la situación es muy complicada y no queda otro remedio. De todos modos, ya se están anunciando mejoras macroeconómicas, aunque los ciudadanos tardarán en notarlo.

**-¿Lo está haciendo mejor que Zapatero, que también fue alumno suyo?**

-Pues mire, tuvo dos etapas. En la primera, con una situación económica

buena, se dedicó a las reformas sociales. Luego llegaron las elecciones de 2008 y ahí creo que cometió su gran error, que fue no ver la enorme influencia que podía tener la crisis desatada en EE UU en 2007.

**-¿Ha hablado con él?**

-Hace poco. Hablamos de cosas personales, sobre todo. Y también le reproché un poco que no se hubiera rodeado del mejor equipo. Él me contestó que había elegido a alguna personas de los que tenía una idea, y que luego resultaron de ser de otra al trabajar con ellas. José Luis es una buena persona

**-¿Y Rajoy?**

-Por supuesto. Es una persona seria, cabal, íntegra y muy inteligente. Y se está esforzando mucho.

**-Si tuviera oportunidad de hablar con él, ¿qué le pediría?**

-Mire, yo tengo la oportunidad de comunicarme con él por correo electrónico. Alguna cosa le he escrito, y él me ha contestado. Yo lo que le he dicho es que el político tiene que sacrificarse más, que tiene que dar ejemplo a la hora de los recortes. Y luego hay que distribuir mejor a los funcionarios públicos.

**UAH en breve**

**Medicina. Tres profesores, entre los más influyentes**

■ Tres docentes que imparten clase en la Facultad de Medicina y Ciencias de la Salud de la Universidad forman parte de los 25 profesionales médicos más influyentes de España, según el diario *El Mundo*. Melchor Álvarez de Mon, Carmen Burgaleta y Pedro Jaén, profesores de la Cisneriana, figuran en el apartado 'Top 25/ Medicina' del ranking *Los 500 españoles más poderosos del año 2013*, que ha elaborado el rotativo.



Laguna del Botánico del Campus

**Medio Ambiente. A la cabeza en sostenibilidad**

■ La Universidad es, por tercer año consecutivo, la universidad más sostenible de España y la número 30 a nivel mundial, según el ranking Greenmetric que evalúa las políticas de sostenibilidad ambiental de centros de enseñanza superior de todo el mundo. Junto a la UAH aparecen otras siete universidades españolas, como la Politécnica de Cataluña y la Autónoma de Barcelona.

**Economía. Distinción para el profesor Martín-Aceña**

■ El profesor de la Universidad, Pablo Martín-Aceña, catedrático de Historia e Instituciones Económicas, ha sido elegido miembro del Comité Ejecutivo de la International Economic History Association (IEHA), un foro internacional que reúne a historiadores económicos de casi 40 países de todo el mundo.

**Amigos de la UAH. La empresa joven, a debate**

■ La Asociación de Amigos de la Universidad acoge este viernes día 18, a las 19.30 horas, en la Sala de Conferencias Internacionales de la Cisneriana, la conferencia *Jóvenes emprendedores*. Será pronunciada por Carlos Alonso de Linaje, licenciado en Matemáticas y Programa de Dirección del IESE Business School.

DIARIO DE ALCALÁ

I. ESPINOLA